



UNE CONFÉRENCE SUR L'INQUISITION ESPAGNOLE ET L'EUROPE MODERNE INAUGURE L'ÉDITION 2026 DE LA CÁTEDRA CERVANTES

Communiqué de presse

Instituto Cervantes Paris, 29 janvier 2026 à 18h30



Instituto Cervantes

L'Instituto Cervantes de Paris inaugurera le **29 janvier prochain à 18h30** la nouvelle édition de la **Cátedra Cervantes 2026**, coordonnée par **Béatrice Perez**, professeure d'histoire et civilisation de l'Espagne moderne à Sorbonne Université. La séance inaugurale sera consacrée aux turbulences politico-sociales et religieuses dans une Espagne sous la férule inquisitoriale.

Le thème est « **Inquisition, conversions, confessions. L'Espagne dans une Europe moderne déchirée** », et il permettra de saisir les convulsions religieuses durant cette première modernité européenne.

Pour la deuxième année consécutive, l'Instituto Cervantes de Paris organise la **Cátedra Cervantes**, qui se déroulera de janvier à juin 2026. Cette Chaire Cervantes s'affirme ainsi comme une référence académique et scientifique de premier plan pour éclairer un pan de l'histoire et la civilisation de l'Espagne.

Béatrice Perez, professeure d'histoire et civilisation de l'Espagne moderne à Sorbonne Université, à qui la chaire a été confiée, a proposé d'explorer pour ce nouveau cycle le thème : « **Un siècle d'or et de sang. Les longues modernités ibériques** » (Un siglo de oro y de sangre, las largas modernidades ibéricas), en abordant ses tensions politiques, religieuses, sociales et culturelles des XVI^e et XVII^e siècles.

Ce cycle s'adresse à un public vaste et divers, d'étudiants, de chercheurs et d'enseignants-chercheurs, en activité ou émérites, ainsi que de toutes personnes intéressées par la culture et l'histoire de l'Espagne. Le programme s'agence autour de **cinq sessions**, conçues comme des temps de dialogue interdisciplinaire et d'échange académique.

Lors de la première session, intitulée « **Inquisition, conversions, confessions. L'Espagne dans une Europe moderne déchirée** », qui se tiendra le **29 janvier**, interviendront :

- **Enrique Cruselles** (Universitat de València) avec la conférence « Les grâces inquisitoriales et la criminalisation des descendants des convertis par le tribunal de Valence (1482-1491) ».
- **José María Cruselles** (Universitat de València) avec la conférence « Entre Morillo et Torquemada : les premiers tribunaux de la nouvelle Inquisition ».

Leur intervention offrira un regard rigoureux et complémentaire sur les origines et le fonctionnement de l'Inquisition dans le contexte ibérique et européen.

Avec ce programme, l'Instituto Cervantes de Paris réaffirme son engagement en faveur de la pensée critique, des échanges universitaires internationaux et de la diffusion de l'histoire et de la culture espagnoles au cœur même de l'Europe.

Contact: Marieta Frías
prenpar@cervantes.es
(+33) 686 641 552

3



Partenaires



UNIVERSIDAD DE CORDOBA



VNIVERSITAT DE VALÈNCIA



UNIVERSITAT JAUME I



CHÂTEAU DE VERSAILLES



3